Diaadia.com.ar

Córdoba

Escuelas que piden fratacho y cuchara tres veces al día

Escuelas que piden fratacho y cuchara tres veces al día

Los colegios y jardines municipales emitieron 963 notas de reclamo en lo que va del año. La mayoría fue por problemas de infraestructura. La Municipalidad asegura que se ocupa del tema.



Los edificios de las escuelas dependientes de la comuna cordobesa soportan años de desatención.



19/11/2012 00:00

Por Natalia Lazzarini

La línea de reclamos por infraestructura y seguridad en escuelas municipales no para de sonar. Por día, la comuna cordobesa recepta, en promedio, tres pedidos de intervención en sus 37 colegios municipales y 37 jardines maternales. El tema fue motivo de análisis en el informe "Indicadores Ciudadanos 2012", de la Red Ciudadana Nuestra Córdoba. En tanto, desde la Municipalidad aseguran que los edificios sufren el deterioro de años y años de falta de mantenimiento.

La Subdirección de Infraestructura de la Secretaría de Educación municipal recepta tres pedidos de intervención por día. La cifra se calcula al dividir la cantidad de notas recibidas desde enero hasta octubre (963) con la cantidad de días transcurridos (300). Cabe destacar que varias de esas notas pueden corresponder al reclamo de un mismo establecimiento escolar.

El 88 por ciento de las notas (842) son pedidos de arreglos sobre los edificios. El resto, corresponde a solicitudes de refuerzos de seguridad. En estos últimos, la mayoría de los pedidos se concentró en marzo y abril. La época coincide con la transición que realizó la comuna de empresas de seguridad privada a adicionales de la Policía.

Vulnerables. "Las escuelas municipales se encuentran en zonas vulnerables y comparten las carencias del barrio. También tienen una alta demanda porque por ellas pasan alumnos de jardín, primario y adultos. Nos estamos ocupando de mejorar el mantenimiento porque durante muchos años no fueron atendidas como correspondía", explicó Adriana Bisceglia, secretaria de Educación de la Municipalidad de Córdoba.

La funcionaria informó que existe una cuadrilla de cinco personas, encargada de resolver los problemas de mayor urgencia. Los pedidos de intervención de mayor y mediana complejidad se derivan a las áreas de Obras y Mantenimiento, y Arquitectura. Bisceglia adelantó que este año se repetirá el "Operativo Verano", destinado a aprovechar los meses de vacaciones para

realizar las tareas más complicadas.

Según el listado oficial, la desobstrucción de baños, los problemas de fisuras en los tanques de agua y la filtración de techos y humedades, están entre los pedidos más recurrentes. Le siguen los siguientes: limpieza de desagües y canaletas, reposición de vidrios rotos, arreglos de cerraduras y picaportes, reparación de cercos perimetrales, arreglo de ventiladores y calefactores, entre otros desperfectos.

Más dinero. La infraestructura escolar fue tema de análisis en el documento "Indicadores Ciudadanos 2012", elaborado por la Red Ciudadana Nuestra Córdoba. El informe fue presentado el 6 de noviembre pasado y contempla que en 2010 hubo 554 reclamos por infraestructura en el nivel inicial y 2.466 en el nivel primario. Todos los pedidos correspondieron a escuelas municipales. Según se acotó, la Red no pudo acceder a los datos de la Provincia.

"Las escuelas municipales fueron creadas para dar respuesta en zonas marginales. Pero a veces sucede que tienen menos equipamiento que otras instituciones. El presupuesto para estos colegios debe ser mayor porque la realidad indica que nunca alcanza", explicó María Francis Álvarez, integrante de la Red Ciudadana.

Por su parte, Beatriz Biolatto, secretaria gremial de Educación del Suoem (gremio que nuclea a los empleados municipales), confirmó que son cinco operarios los que trabajan en las cuadrillas de emergencia. Pero que muchas veces la tarea se dificulta porque el personal no cuenta con los insumos necesarios.

Mayores reclamos:

Los principales reclamos de los directivos de las escuelas municipales son:

- * Baños obstruidos.
- * Arreglo de tanques de agua.
- * Filtración de techos y humedades varias.
- * Limpieza de desagües y canaletas.
- * Vidrios rotos.
- * Falta de pintura en el interior y exterior del edificio.
- * Reparación de ventiladores, calefactores y picaportes.
- * Rotura de cercos perimetrales.

Fuente: Subdirección de Infraestructura de la Secretaría de Educación municipal. Noviembre de 2012.

.....

En obra

- 97 centros educativos dependen de la Municipalidad de la ciudad de Córdoba. El sistema educativo comunal incluye escuelas, jardines y centros de adultos.
- 12.500 alumnos asisten a estos centros educativos municipales.
- 37 barrios de la ciudad capital albergan a los colegios municipales. La mayoría de los sectores donde están radicadas las escuelas son de un nivel socioeconómico marginal.
- 963 notas de reclamo se emitieron en 10 meses desde estas escuelas. De ellas, 842 son pedidos de arreglos sobre la infraestructura edilicia.

- 5 operarios tiene la cuadrilla municipal que se encarga de resolver los problemas más urgentes en las escuelas. En los casos más complejos, la Municipalidad deriva los arreglos y reparaciones a otras áreas.

.....

Arreglos grosos, mejor en verano

Patricia, vicedirectora de la escuela municipal Raúl Fernandez, asegura que la mayoría de los problemas edilicios fueron solucionados en el verano pasado. "Entre fines del año pasado y principios de 2012 fueron solucionados inconvenientes de vieja data. Nos conectaron a la red de gas natural, arreglaron los patios y los vidrios rotos. En este momento no tenemos problemas serios".

"Nos quedó pendiente el trabajo de herrería. Cuando tenían que venir, los trabajadores estaban de asamblea. Faltan las rejas y las rampas para niños con capacidades diferentes", agrega la directiva.

La escuela Raúl Fernández se encuentra en Villa Allende Parque. Las calles que colindan el edificio no están asfaltadas. Con lo que la limpieza, en los días de lluvia, se torna complicada. "El verano es una buena época para hacer los arreglos de fondo. Hay que aprovecharlo", concluye.